

DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

communiqué

N°: No.: 34

LE 6 MARS 1984

ATTRIBUTION DU PRIX LITTÉRAIRE BELGIQUE-CANADA 1983 À L'ÉCRIVAIN CLAIRE LEJEUNE

Le ministère des Affaires extérieures et le Conseil des Arts du Canada annoncent l'attribution du Prix littéraire Belgique-Canada pour 1983 à l'écrivain belge Claire Lejeune. Ce prix, d'une valeur de \$2,500, est attribué annuellement, par alternance, à un écrivain francophone du Canada et de la Belgique. La décision du jury vise l'oeuvre complète d'un titulaire plutôt qu'un ouvrage en particulier. Il est financé, du côté canadien, par la direction des Affaires culturelles: promotion artistique du ministère des Affaires extérieures et il est administré par le Conseil des Arts du Canada.

Les lauréats sont choisis par un jury littéraire dont les membres belges sont désignés par le ministère de la Communauté française de Belgique et les membres canadiens par le Conseil des Arts du Canada. Cette année, le jury canadien se composait de Madame Marie-Claire Blais et de Messieurs Victor-Lévy Beaulieu et Jacques Brault, sous la présidence de Naim Kattan.

Née à Havré en 1926, Claire Lejeune poursuit depuis trente ans une carrière de poète et d'essayiste. Son oeuvre s'inscrit dans le mouvement de la poésie philosophique de l'après-guerre. Elle a fondé en 1962 les <u>Cahiers internationaux de symbolisme</u> et en 1965, <u>Réseaux</u>, revue de philosophie morale et politique.

Parmi les ouvrages qui constituent son oeuvre littéraire, citons <u>Le dernier testament</u> et <u>Elle</u> (1969), <u>Mémoire de rien</u> (1972) et <u>L'Issue</u> (1980). Dans <u>L'Atelier</u>, publié en 1979, <u>Madame Lejeune fait mention du Canada qu'elle a visité à quelques reprises, y établissant des liens chaleureux avec des écrivains québécois.</u>





Les autres titulaires belges du Prix littéraire Belgique-Canada sont: Geo Norge (premier lauréat en 1971), Suzanne Lilar (1973), Pierre Mertens (1975), Marcel Moreau (1977), Hubert Juin (1979) et Jacques-Gérard Linze (1981). Le Prix a été décerné aux écrivains canadiens Gaston Miron (1972), Réjean Ducharme (1974), Marie-Claire Blais (1976), Jacques Godbout (1978), Victor-Lévy Beaulieu (1980) et François Charron (1982).

Renseignements:

Naim Kattan, chef Services des Lettres et de l'Edition Conseil des Arts du Canada (613)237-3400 ou sans frais: 1-800-267-8282

Guy Gervais Direction des Affaires culturelles Promotion artistique Ministère des Affaires extérieures (613)992-5359